

FUE INVITADO A CERTAMEN ITALIANO QUE PREMIA AL MAS FARSANTE

Festival de mentirosos rinde homenaje a Luis Sepúlveda

► Los organizadores reconocen la capacidad de fabular del escritor chileno, quien ha cubierto su historia personal de una nutrida lista de leyendas.

Luis Sepúlveda (Ovalle, 1949) es un fabulador por naturaleza. Sus relatos ambientados en el fin del mundo, sus aventuras sobre la selva o sobre asesinos sentimentales son best seller en España y otros países de América Latina y suman varias ediciones. Como un reconocimiento a esta capacidad de ficcionar, ha sido invitado al XXVI Festival Internacional de la Mentira, que se realiza en la localidad italiana de Le Piastre y que comienza el próximo domingo.

Según los organizadores, la invitación se debe a que en su libro Patagonia Express relata una competencia de mentiras en La Patagonia. El certamen entrega el Bugiardino (mentiroso) de Oro a la mejor fantasía inventada por los participantes y no deja de llamar la atención que el invitado de honor sea Sepúlveda, acostumbrado a cubrir de ficción no sólo su obra sino su propia vida.

El curriculum del escritor menciona verídicos episodios de novela. Entre otras cosas cuenta que integró la guardia personal del

FANTASÍAS DE ESCRITOR

Por la boca muere el pez

► "Me honro de haber participado en su escelta personal, los temibles, terribles, sangüarios, antropófagos GAP (escaldas de Salvador Allende)".

Según varios testigos y su madre, Sepúlveda nunca integró el GAP.

► "Integré la brigada Simón Bolívar para ayudar al frente sandinista".

El cubano Emilio Casas recuerda que Sepúlveda quería escribir una novela sobre Centroamérica, pero no que participó en la revolución nicaragüense.

► "Asegura que obtuvo el Premio Rómulo Gallegos 1978".

Martha Yañez, coordinadora del galardón, aclaró que "Sepúlveda nunca obtuvo el Premio" y "el año que aparece como ganador (1978) no se entregó".

► "Julio (Cortázar) me enseñó mucho".

Según varios escritores, es casi imposible que Sepúlveda haya sido amigo íntimo de Cortázar, que murió antes de que él comenzara a publicar.

Presidente Salvador Allende y que por ello fue detenido, torturado en el regimiento Tucapel de Temuco y condenado a 28 años, pena que habría sido conmutada a ocho años. Según su madre, Irma Calfucura, Sepúlveda no estuvo detenido más que un par de días. Y de acuerdo a testimonios de prisioneros del regimiento Tucapel, el escritor no pasó por allí.

Después de vivir seis con los indios jibaro de Ecuador, ha dicho que se sumó a la revolución nicaragüense. El cubano Emilio Casas, quien lo conoció en esa época, recuerda que Sepúlveda quería escribir una novela sobre Centroamérica, pero no que haya luchado junto al Frente Sandinista.

Entre una y otra hazaña, la solapa de sus primeros libros destacaba que ganó los premios Casa de las Américas de Cuba de cuento en 1969 y el Rómulo Gallegos en 1978. Sin embargo, en 1969 el galardón cubano recayó en Destrado en el Tejado, de Antonio Skármeta, y la institución que otorga el Rómulo Gallegos desmintió a Sepúlveda: en 1978 no se realizó el certamen.

Además, el escritor ha relatado que fue íntimo amigo de Julio Cortázar, lo que ha sido puesto en duda por varios escritores, debido a que el argentino murió en 1983, cuando Sepúlveda comenzaba a escribir. A propósito de su debut en el cine con Ninguna Parte, declaró que a principios de los años '80 filmó su primera película, un cortometraje que



LUIS SEPÚLVEDA recibió el entusiasta apoyo nada menos que de Wim Wenders. Para algunos, Sepúlveda no es más que un farsante, pero para sus admiradores estas mentirillas son inocentes cuentos de escritor. Como para ganar el Bugiardino de Oro. As fabricado tanto en su otro como en su vida.

Festival de mentirosos rinde homenaje a Luis Sepúlveda [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Festival de mentirosos rinde homenaje a Luis Sepúlveda [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa